
 

 

 

 
 

 

こんにちは。伊良林小学校 PTA 執行部です。 
日頃よりPTA活動にご理解・ご協力いただき、誠にありがとうございます。 

 

３学期に入り、執行部メンバーは来年度の改革トライアルの実行に向けて尚一層活発に活動を続けて

おります。 

１月の専門部廃止に向けてのアンケート実施の際には、多くの保護者の皆様にご回答いただきありがと

うございました。こちらに、アンケート結果を添付しておりますので、ご確認ください。専門部廃止について

は、回答者全員の賛同をいただきました。また、一子一役活動での運営についても過半数以上の方から

賛同いただきました。PTAへのたくさんの温かいメッセージにも執行部メンバーは励まされております。現

在は校内PTA活動に加え、校外PTA（地区PTA）の活動見直しも行なっており、各地区長の方々にお時間

いただき、話し合いを進めております。 

 

皆様からのアンケートや話し合いの結果をもって、３月に行われます理事会に諮り、令和５年度の改革ト

ライアルに向けて始動いたします。 

   座談会 開催します！    

 

さて、執行部では現在１９名で活動しておりますが、今年度退

任するメンバーに代わる令和５年度の新たなメンバーを募集し

ております！ 

 

令和４年度は一つ一つの活動を見直し、保護者のみなさま

の負担軽減となるよう、５年度に向けてトライアルの運営方法

を組み立てました。来年度はこのトライアルでの運営を実践す

る1年となります。今までとは異なる活動となるため、手探りな

部分も多いですが、学校とも密にコミュニケーションをとりなが

ら皆でアイディアを出し合い、強制や負担が少なく、保護者の

皆様にご支持いただける新たな伊良林小PTAの誕生を目指し

ます。 

次年度の執行部メンバーに少しでも興味をお持ちの方がい

らっしゃいましたら、是非座談会へご参加く

ださい。お知り合いの方と一緒の参加も大

歓迎です。 

 

＜執行部座談会開催日＞  

2月21日（火）13:00〜 

2月28日（火）10：00〜              ↑参加フォーム 

[執行部役員：任期2年・任期中の会費免除・活動費の支給 

全兄弟姉妹の全ての役員活動を在学中免除(未就学児含) ] 

 

 

⻑崎市⽴伊良林⼩学校 PTA 
会⻑ 福澤照充 

2023.2 ⽉発⾏ 

1 月  

専門部廃止に向けてのアンケート実施 

・アンケート結果分析 

・学校/先生方との話し合い 

 

交通安全母の会との話し合い 

 

市 P 連イベント みらいフェスタ開催 

 

2 月  

入学説明会 

校外 PTA 各地区長との話し合い 

第 3 回学校保健委員会 

予算編成委員会（予定） 

第２回副会長研修会参加（予定） 

 

 

3 月予定 

第 2 回理事会・評議委員会 

卒業式 

 

 

その他   

各専門部・クラス委員・地区 PTA の方々

にこちらには掲載できていない活動をたくさ

んご協力いただいております！ 

✏ 活動内容 

伊良林小学校 PTA だより  
[アンケート結果及び３学期活動内容のご報告] 

引き続き、日々の学校生活の中でご意見ございましたら、 

是非PTA事務局メールアドレスまでご連絡ください。 

irabayashi.ele.pta7106@gmail.com 
 



 

 

 

 

 

 

 
 



 

 

（議題外アンケート） 
PTA 本部内にて、6 年生の卒業記念品を例年のお饅頭から名入れシャーペンに変更したいというアイディアが出ておりま
す。 
せっかくなので今年度から予算内で準備できる”長崎市立伊良林小学校 卒業記念”と刻印されたシャーペンに変更するこ
とについていかが思われますか？ 
 
（次年度以降のアイディア等ございましたら下の記述欄に是非ご記入ください） 

 
 
その他改革に向けてのご意見ございましたらお願いいたします。 
 

・1人一役だと 2人 3人と子供がいる家庭は負担で大変。 1家庭一役にすべき。 
 
・本年度のクラス委員をしております。 現在クラス委員が任意で行っている年度末の先生へのお礼のメッセージやお
花を渡すことについて、負担と感じるご家庭もあるとの意見が出ていました。また、その案内文書を出したり取りまとめ

をするのが面倒との意見でした。クラス委員間でも意見が割れてしまい、するかしないか難しい判断となりました。 で
きれば、PTAでメッセージのみにするとか、しないとか何か方針を決めていただきたいです。 
 
・仕事、子育て（乳幼児がいる家庭）親の介護等、家庭によって様々な事情があり、協力したくてもできないことがあり

ます。この改革で PTAの強制がなくなれば、かなり大きな負担が軽減されます。しいては、家庭においてもまだまだ親
の協力が必要な子供たちにとって、いいことだと思います。大変ありがたい改革です。 
 
・改革に賛同いたします。よろしくお願いいたします。 
 
・既にこれまでの役員を経験済みの人には、一部免除があると嬉しいですね 
 
・広報の新聞作りは係になっても仕事とか色々理由をつけて参加されない方が多いので廃止して欲しいです。 
 
・卒業記念品の変更は賛成ですが、ボールペンもいいかと思います。予算の関係があるでしょうがご検討よろしくお願

いします。 
 
・学校に任せっきりで家庭や社会と一緒に育てていこうという気持ちが希薄になってしまっている昨今です。我々親た

ちと先生方そして社会が、少しずつの隙間時間を出し合ってまちのみんなで子供達を育てていくことにポジティブにな

れる、そんな気持ちを取り戻すためのきっかけとなる改革トライアルだと認識しています。応援しています。 
 
・サポーターの役割の具体的内容が分からないので、判断しかねます。お手数ではありますが考えていらっしゃる内

容を挙げていただくとありがたいですか。 
 
・いつもお世話になっております。 今回の改革、大賛成です！ご尽力いただきありがとうございます。 ただ、一子一
役、いつかは全員強制から希望制に変わっていってほしいです。 
 



 

 

▶（執行部より） 
たくさんの貴重なご意見、ありがとうございました！ 
重複する内容のコメントもございましたため、一部抜粋させていただきました。 
皆様のご意見は、これからの話し合いの参考にさせていただきます。PTA本部へのメッセージ

も、ひとつひとつメンバーの心に響いております。たくさんの励ましのお言葉をありがとうございま

した！ 
 

・児童もどんどん少なくなっているので保護者の負担を無くして頂けたらありがたいです。 
 
・親が、必要以上に参加するのではなく、先生と子供たちで出来る範囲での活動をしたらいいと思います。 例えば、広
報活動とかは親がするのではなく子供たちで広報部をつくり自分たちで取材などして校内新聞を作ったりして子供たち

の視野を広げる、経験させることがいいのでは・・ 
 
・負担をどんどん減らして欲しい 
 
・各部を廃止したとして 1人一役となるのは皆平等になるのかなーと思いますが、その一役さえ欠席してしまう保護者
さんがいた時に運営していけるのかが心配かなーと思いました。 色々と考えて下さりありがとうございます。 
 
・共働き家庭で子供が多いと PTA活動はとても負担。ＰＴＡ活動を廃止または、縮小（短時間）にしてほしいです。よろ
しくお願いします。 
 
・ご提案ありがとうございます。正直、まだ 1年生という事で PTA活動をそもそも理解していなかったので、「改革」に
ついて考えが持てていないです。いい方向に向かいます様、知る努力をして、活動にご協力できればと思います。 
 
・強制感をなくしてほしい。 
 
・ＰＴＡは自由参加にして欲しいです。 
 
・専門部廃止はとても良いと思いますが、一役はやはり一家庭一役が良いと思います。結局子供の多い家庭は大変 
な思いをするだけで負担はあまり変わらないのではないでしょうか。 
 
・それぞれに状況があり、在学中に必ず一回とは厳しいことだったので今回の動きに賛成いたします。 
 
・大賛成です。 
 
 
 
 


